

# SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

## Barreau du Gabon : consultations juridiques gratuites pour tous

N.V.M  
Libreville/Gabon

**S**OUCIEUX de s problématiques sociales et des difficultés d'accès au droit, le barreau du Gabon a organisé hier une journée portes ouvertes de consultations juridiques gratuites, accessibles à tous les justiciables.

C'était également l'occasion de célébrer le deuxième anniversaire de la prestation de serment des 32 avocats stagiaires qui ont reçu les justiciables sous le regard de leurs maîtres de stage. Selon le délégué du bâtonnier à la formation, Jules Obiang, cet exercice a pour but de "démontrer que ces journées portes ouvertes permettent

aux avocats stagiaires de comprendre qu'un avocat n'est pas seulement celui qui défend devant les juridictions en contentieux mais que c'est aussi un conseiller et il doit apprendre à faire des consultations."

Les justiciables, venus nombreux, se sont présentés aux avocats avec plusieurs affaires : escroquerie, litiges fonciers, vols, violences, etc. L'un d'eux, Sylvain T. explique qu'il a été licencié sans préavis après 16 ans d'activité. Un autre, M. Maurice T., était hier à la Maison de l'avocat pour un litige foncier. Tous deux ont saisi cette opportunité pour



Photo : N.V.M

Le collectif des avocats face à la presse.

connaître les procédures et avoir des conseils de la part d'avocats assermentés. Au terme de cette journée riche d'enseignements autant pour les justiciables que pour les avocats, Mme Essono Nze, membre du Conseil de l'Ordre,

a émis le vœu qu'à l'avenir une aide juridictionnelle soit mise en place par les institutions pour permettre aux populations d'avoir un accès facile à la justice. Une démarche qui se veut à la fois préventive et éducative.

## Notes de lecture : "La belle et le diplomate" d'Éric Joël Bekale

I.I  
Libreville/Gabon

**A**UX yeux de qui a lu "Un étrange week-end à Genève", l'univers du nouveau roman d'Éric Joël Bekale "La belle et le diplomate" (éditions Acoria, Paris, 2022) ne paraîtra nullement étrange. Ce dernier titre apparaît au lecteur comme une version améliorée du premier, publié en 2005 aux éditions Société des écrivains (SDE) de Paris.



Photo : DR

Comme dans "Un étrange week-end...", l'histoire de cette nouvelle publication est campée dans la cité internationale de l'Helvétie. Ben Koula-Moutou est conseiller d'ambassade en poste à Paris. Alors qu'il caresse le secret espoir de passer – un des rares privilèges de son métier – une paisible fin de semaine en famille, voilà que son chef hiérarchique l'envoie en mission express à... Genève. Loin des siens.

Confortablement installé dans un des plus beaux palaces de la métropole helvétique, le diplomate apprend par un collègue sur place que sa mission a été annulée ! Il ne lui reste qu'à s'occuper du mieux qu'il peut durant ce week-end hivernal avant le retour sur la capitale française. C'est de là qu'il rencontre, au bar de l'hôtel,

Johanna "une créature à nulle autre pareille". Une rencontre qui bouleversera à jamais l'existence de Ben Koula-Moutou...

Entre le diplomate qui va tromper sa femme avec une maîtresse occasionnelle (toute ressemblance à une histoire réelle ne serait que pure hasard...) et la belle et mystérieuse inconnue, va se nouer une courte histoire si intense, pleine de rebondissements et finalement tragique, qui n'est pas pour déplaire au lecteur.

Comme à son habitude, Éric Joël Bekale semble prendre prétexte à travers ce récit, écrit tel un journal intime, pour évoquer son métier et les difficultés liées au sacerdoce de la diplomatie. Un métier passionnant et enviable à bien des égards, mais qui exige du diplomate un vrai don de soi.

## Santé : 35 nouveaux médecins spécialistes sortent de l'USS

N.V.M  
Libreville/Gabon

**L'**UNIVERSITÉ des sciences et de la santé (USS) d'Owendo a livré mercredi une cuvée de 35 nouveaux médecins lors d'une cérémonie organisée à cet effet. Spécialisés dans les domaines de la gynécologie, de la pédiatrie, de la chirurgie et de l'anesthésie/réanimation, ces praticiens viennent de boucler sept années supplémentaires de formation au sein de cette université. Ces jeunes médecins ont ainsi reçu des mains de leurs enseignants des parchemins de fin de formation, marquant leur nouveau statut de médecin spécialiste. À cet effet, le Pr Jean-François Meye, doyen de la faculté de médecine de l'USS, a recommandé aux impétrants de "prendre conscience de leur rôle dans la société et de ne pas oublier le serment d'Hippocrate". Avant de préciser que "le gouvernement devrait faire suivre des mesures d'accompagnement, car l'environnement de travail doit être propice pour ces médecins spécialistes". Fière du chemin



Photo : N.V.M

Photo de famille, après la remise des diplômes aux médecins spécialisés.

parcouru, le Dr Anouchka Mewie Lenzinka, néogynécologue obstétricienne, a remercié "le Très-Haut pour le parcours qui n'a pas toujours

été facile mais qu'aujourd'hui, je suis spécialisée. C'est un sentiment de satisfaction et d'accomplissement qui m'anime".

## Jour de l'An : dimanche 1er janvier 2023 férié, chômé et payé

Le ministre de l'Emploi, de la Fonction publique et du Travail porte à la connaissance des employeurs et travailleurs ainsi qu'à toute la communauté nationale que, conformément aux dispositions du décret n° 00727/PR/MTEFP du 29 juin 1998, réglementant le régime des jours fériés en République gabonaise et modifié en son article 2 par le décret N° 000484/PR/MTE du 26 mai 2004, la journée du dimanche 1er janvier 2023, marquant le "Nouvel An" est déclarée fériée, chômée et payée sur toute l'étendue du territoire national.